

## Bajan 0.34% precios en quincena (El Reforma 22/05/09)

Bajan 0.34% precios en quincena (El Reforma 22/05/09) La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina la volatilidad, fue de 0.13% Juan Carlos Orozco Ciudad de México (22 mayo 2009).- En congruencia con lo sucedido en los seis años previos, en la primera quincena de mayo se registró una deflación de 0.34 por ciento, con respecto a la segunda quincena de abril mientras que la inflación a tasa anual se ubicó en 6.06 por ciento. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina la volatilidad, fue del 0.13 por ciento en los primeros 15 días demayo, según el reporte del banco central. La caída del índice general de precios estuvo determinada, como cada año en este mes, por el descenso de las tarifas eléctricas en un buen número de ciudades, debido al programa de verano cálido. La baja en los precios de los paquetes turísticos y el transporte aéreo fueron otros factores que ayudaron a que el índice general de precios del País registrara un retroceso. El subíndice de vivienda registró un descenso de 1.82 por ciento en los primeros 15 días de mayo. Este indicador agrupa los precios y tarifas de vivienda propia, renta de vivienda, mantenimiento de vivienda materiales, mantenimiento de vivienda servicios, derechos por el suministro de agua, impuesto predial, electricidad, gas doméstico, servicio telefónico, servicio doméstico y otros servicios para el hogar. Las tarifas del transporte y esparcimiento también registraron signos negativos en su evolución, con bajas de 0.15 y 0.44 por ciento, respectivamente. Aunque los precios de los alimentos registraron un avance de 0.37 por ciento en el lapso señalado, el crecimiento de estos productos es inferior al que tuvo en los meses precedentes. Entre las ciudades beneficiadas por la baja en tarifas eléctricas destacan Mexicali, con una deflación de 7.41 por ciento; Hermosillo, con caída de 6.7 por ciento, y Huatabampo, con una disminución en su índice de precios de 5.18 por ciento. El puerto de Veracruz fue la ciudad que mayor inflación registró en la primera quincena de mayo, con un avance de 0.45 por ciento, seguida por San Andrés Tuxtla, con 0.44 por ciento.